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2020 年是全面建成小康社会目标实现之年，是
脱贫攻坚收官之年。为进一步巩固脱贫攻坚成
果，市第一人民医院在高质量完成扶贫脱贫任务
基础上，持续抓好产业扶贫，把产业扶贫与农业产
业结构调整有机结合，与村级集体经济发展有机
结合，延长产业链，提高附加值，实现稳定增收，助
力脱贫攻坚。

日前，市第一人民医院党委书记张晓、院领导
常正西带领帮扶队员再次深入到宜阳县董王庄乡
次古洞村，对该村的产业项目进行了实地走访，针
对性地对接落实帮扶措施，真正做到精准施策、精
准发力。

在艾叶加工厂、花椒厂、花椒种植基地和粉丝
加工厂走访期间，张书记指出，要深入思考艾叶、

花椒等农产品的深加工，特别是在疫情防控期间，
包括艾叶在内的中草药越来越受到消费者的青
睐，要多出精品，多出高附加值产品。对农产品要
实行分层分类分级管理，利用网络、朋友圈等帮助
解决销路。对村集体经济，要及时采取针对性的
措施，克服疫情影响，持续帮助为贫困户劳动力提
供就业岗位，实现在家门口就业。要结合实际打
造优秀企业文化，加强创业致富带头人培育，为次
古洞村持续发展提供人才保障。在花椒种植基
地，张书记还强调要科学种植，保持通风见光，注
意防治病虫害。

产业是发展的根基，也是脱贫的主要依托。缺
乏产业支撑，难以持续脱贫，授人以鱼不如授人以
渔。经过多方考察，医院又结合该村的实际情况，

在前期培训的基础上，从农科所优选了 4 万多颗红
薯苗，发放到贫困户手中，鼓励因地制宜，劳动致
富，带动产业扶贫。

针对下一步工作，张晓提出，一是要对因病致
贫、因残致贫，缺技术、缺劳力等情况进行再摸底、
再排查，再评估，再指导，充分发挥医院优势，规范
检查、规范治疗，提供针对性帮助。二是加强沟通
联络，加快信息交流，帮扶要常态化，要坚持问题
导向，有的放矢，要坚定信心，一鼓作气，确保帮扶
取得实效。三是要提高政治站位，不讲条件。驻
村工作队要把根扎在次古洞，动脑筋，想办法，多
措并举，通过产业扶贫、健康扶贫、文化扶贫等，进
一步把工作做细做实，高质量完成脱贫攻坚各项
任务，确保脱贫攻坚目标如期实现。 （党办）

市第一人民医院加快产业扶贫助力脱贫攻坚

在五四青年节到来之际，4 月 29 日下午，洛阳市第一人
民医院团委联合共青团瀍河区委共同召开了以“共抗疫情、
勇于担当、无悔青春”为主题的疫情防控暨学习贯彻省委省
政府关于加快洛阳副中心城市建设工作推进会精神青年座
谈会。市第一人民医院党委书记张晓、院长苗润宏，共青团
瀍河区委书记张钊及来自各支部的十余名优秀青年代表参
加会议。会议由市第一人民医院团委书记符晨主持。

座谈会上，五名优秀青年代表结合自身在疫情期间的工
作经历交流了感想，同时分享了各自在学习关于加快洛阳副

中心城市建设工作推进会精神后的心
得与体会。

苗润宏对青年党、团员在疫情期
间的工作表现给予了充分肯定，并提
出在抗疫取得初步胜利后，大家要积
极响应省委省政府的号召，为加快洛
阳副中心城市建设贡献力量，展现青
年风采。

张钊指出，在新冠肺炎疫情的战
斗中，涌现出许多优秀青年的身影，他
们是这场战役中的生力军，真心感谢
他们的挺身而出与无私奉献。

张晓指出，担当是青春的写照，
责任是前行的力量，在这次疫情大考
中，青年交出了合格答卷。同时，对
院团委下一步工作提出三点要求：一
是要发挥群团作用，有为新时代；二
是要坚守初心使命，奋发新时代；三
是要坚定理想信念，建功新时代。同
时他希望广大青年，要在自己的本职
岗位上奋发有为，在洛阳副中心城市
建设过程中，做出更加出彩的业绩。

最后，张晓为青年同志们送上了
节日的祝福。

市第一人民医院联合共青团瀍河区委召开疫情防控暨学习贯彻
省委省政府关于加快洛阳副中心城市建设工作推进会精神青年座谈会

为了进一步加强医院全面质量管理，持续改
进医疗质量，规范临床用血，4月 3日下午，市第一
人民医院召开了 2020年第一季度全面质量管理
会议暨输血管理委员会第一次会议。院长苗润宏
出席会议，质管办、医教科、护理部、感染办及相
关临床科室工作人员参加。

此次会议介绍了我院质量与安全体系构架，
并对医院质量与安全管理委员会和输血管理委员
会成员进行了调整。会议经讨论后达成一致意
见：一是各科室增设质控员，对本科室医疗质量
进行实时监控。二是定期开展质量管理知识相关
培训，推进医院质量管理持续改进。三是输血管
理委员会在临床用血工作中要切实履行职责，加

强输血相关法律法规知识的培训。
会上，针对“输血申请单”抽查发现的问题，征

求各位委员的意见后，投票通过了新的考核方案。
苗润宏指出，医院质量与安全管理委员会要

按照医院总体质量和管理目标，做好检查、考核，
推动相关领域的质量与安全工作的落实，实现质
量持续改进。

苗润宏强调，在今后的工作中，输血管理应作
为医院质量管理的重要部分，要继续严格临床用
血规范，加大医务人员输血法律法规的学习培
训，用多种方式广泛开展临床用血监测工作，切
实加强临床用血的监督管理，真正做到依法、科
学、合理和安全输血。 （质管办）

市第一人民医院召开第一季度全面质量管理会议暨输血管理委员会第一次会议
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“积极联合省内外优质医疗资源，利用中西医结合
的方法，多角度、全方位，为不同心血管疾病患者提供
全面优质医疗服务，既是我们的初心，更是我们的追
求！”4月20日，在洛阳市第一人民医院，心内一科主任
丁智晓深情地对记者说。

据介绍，该院心内一科独立于2014年12月，目前，
已广泛开展经桡动脉冠状动脉介入诊疗，心内电生理
检查及射频消融治疗术，起搏器植入术，先天性心脏病
介入治疗等项目；是阜外华中国家高血压诊疗联盟单
位，郑州大学第一附属医院心血管疾病联盟、胸痛联盟
单位，河南中医药大学第一附属医院心脏病联盟成员
单位，同时，还是豫西中西医结合心血管预防与康复专
家委员会副主委单位、国家药物临床观察基地。

“门球时间”50分钟！高先
生转危为安

急性心肌梗死是猝死的主要原因
之一，对急性心肌梗死患者而言，时间
就是心肌，时间就是生命。4月 8日，
洛阳市第一人民医院心内科又一次跑
赢死神，成功把一名55岁的急性心肌
梗死患者从鬼门关拉了回来。

当日10时许，身体一向健康的高
先生突然出现胸闷、心悸、出汗、头晕
症状，家人急忙把他送到洛阳市第一
人民医院急诊科。接诊的医生听高先
生说完症状后，高度怀疑是急性心肌
梗死，值班医生王可为和正在心内科
专家门诊坐诊的心内一科副主任张群
生，迅速赶到急诊科会诊。

心电图证实了急诊科医生的判
断，患者病情危重，必须立即做冠脉造

影，探查血管堵塞情况。征得家属同意，高先生被紧急
处置后直接送入导管室。心内科介入团队早已在导管
室待命。冠脉造影显示：其左冠状动脉前降支近段85%
狭窄，第一对角支近段80%狭窄，第二对角支开口90%
狭窄，回旋支全程弥漫性狭窄；右冠状动脉中段完全闭
塞。如不尽快开通堵塞的血管，患者随时有生命危险。

“争分夺秒，抓住黄金抢救时间！”张群生说。“门球
时间”指急性心梗患者从进入急诊科至首次球囊扩张
的时间，国际标准是90分钟。急诊冠状动脉介入手术
中，团队成员密切配合，导丝顺利到达闭塞的血管处，
球囊扩张开通闭塞的血管，但再灌注心律失常接踵而
至，心动过缓、室性心动过速交替出现，血压不稳定，经
抗心律失常、升压等抢救治疗，顺利植入支架，高先生

终于转危为安。“门球时间”只用了50分钟！高先生之
前的胸闷、心悸等不适都消失了。

三维立体定位新技术让年轻的心脏重获新生

“三维定位技术指导下的心律失常射频消融手术
是我们引进的一项新技术！”心内一科副主任张群生
说。心律失常三维标测技术能够直观、准确定位导致
心律失常的病因，能快速对心律失常进行标测并分析
其机制，指导心律失常射频消融手术方案的制定，从而
提高手术成功率，降低并发症，缩短了治疗时间，尽快
地解除患者病痛。

即将步入婚姻殿堂的肖某就是三维立体定位新技术
的受益者之一。该患者10年前即被诊断为预激综合征合
并阵发性室上性心动过速，因为对传统治疗成功率缺乏信
任，临近结婚仍饱受病痛的折磨，时常出现心慌、头晕、乏
力，甚至胸闷、胸痛等症状，严重影响了他的生活。

在洛阳市第一人民医院心内一科，听了医生对三
维定位技术指导下的心律失常射频消融手术的介绍，
肖某及家属信心大增，确定在这里进行治疗。手术经
历了穿刺股静脉、置管、放置电极、房间隔穿刺、三维定
位、射频治疗，仅一小时便顺利完成手术，让这个年轻
的心脏重获新生。该患者两天后便出院了。

除肖某之外，不久前，又有一例长期心律失常导致
心房心肌病、心房膨出瘤形成的复杂房颤患者，在这
里，通过三维立体定位新技术指导下射频消融治疗，也
成功治愈，顺利出院。

“与群众贴心，以医技救心，和患者连心！”丁智晓
说。目前，他们正在进行戒烟门诊及晕厥中心建设，护
理方面也正在进行心脑健康管理组的建设,对患者入
院、在院、出院及出院后的健康管理做系统指导，加强
沟通，希望通过一系列工作，能为患者提供更加全面优
质服务。 （宣传科）

市第一人民医院心内一科：与群众贴心 以医技救心 和患者连心

4月20日是“世界痛风日”，为了让大家更好的
了解高尿酸血症及痛风的相关知识，洛阳市第一
人民医院社区工作部联合肿瘤内分泌科于当日上
午举办了“共同携手 远离痛风”为主题的健康义
诊活动。肿瘤内分泌科杨秋伟副主任、孙莉芳护
士长，刘雅倩护师及医教科马玲玲，普外科周崇等
专家参加了本次活动。

义诊现场，前来咨询和就诊的人员络绎不绝，
义诊团队向大家提供了痛风、高尿酸的饮食健康
指导，健康咨询等服务。专家们认真的为患者诊
察，从疾病的临床表现、预防措施、治疗等方面对
患者进行耐心细致的讲解，使患者获得了专业的
诊疗建议和指导。

痛风只是高尿酸血症的冰山一角，痛风以外
的无症状高尿酸血症，虽然没有显著的临床症状，
但其危害性是潜在的和持续的，长期危害性更
大。因此一定要早控制、早干预、早治疗。

杨秋伟介绍：随着人们生活水平的提高，饮食
结构的改变，在健康体检中发现血尿酸水平增高
的人数呈逐年增长的趋势，我国高尿酸血症呈高
流行、年轻化、男性高于女性、沿海高于内地的趋
势，我国高尿酸血症的患病率已经高于糖尿病的
患病率。但由于患者常无临床症状，往往不会引
起注意，容易延误治疗。并且高尿酸血症与多种
疾病相关，对身体健康的危害等同于高血压、糖尿
病，是个不容忽视的健康问题。通过义诊宣传活
动呼吁高尿酸血症患者一定要注意饮食健康，规
范治疗，定期复查，科学合理的运动，避免痛风的
发生以及对重要脏器的损害。

此次义诊活动，接待就诊患者一百余人，并为患
者们提供了血压、血糖、尿酸的免费检测，发放健康宣
教资料一百五十余份。活动的开展让更多的群众正
确认识到高尿酸血症的危害，并知道了进行早期预
防和干预的重要性。 （社区工作部）

市第一人民医院
肿瘤内分泌科“世界痛风日”在行动

4 月 16 日，市第一人民医院
总务科联合特种设备维保公司进
行了电梯困人应急演练。本次演
练旨在提高对电梯运行的安全管
理水平及相关人员应对电梯突发
困人等各类紧急情况的处置能
力，最大限度保障患者及医务人
员的安全。

当日下午 2点 30分，演练开
始。演练模拟住院部电梯突发
故障，3 名乘客被困在 11 楼和
12 楼之间。值班人员在接到被
困人员求救电话后第一时间赶
到现场，安抚被困人员，同时通
知 电 梯 管 理 施 救 人 员 展 开 救
援。2 点 40 分管理人员到达现
场后严格按照电梯困人应急预
案步骤实施救援，几分钟后，管
理人员将电梯门打开，被困人
员成功获救。随后，电梯维保
人员对电梯进行了检查，找出
故障原因并排除，2 点 55 分电
梯恢复正常，演练取得了预期
的效果。

通过此次演练，有效提升
了我院电梯管理人员协同配合
能力和操作技能，进一步增强
了应急救援综合能力，为今后
处置电梯安全突发事件积累了
宝贵经验。 （总务科）
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